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《創立記念例会》

先 の ロ ラ週 プ グ ム

　本日は創立記念例会です。毎年この日
は、創立時の精神を思い起こし、多くの
先輩に感謝し、滝川ロータリークラブの
更なる発展を願う日であります。考えて
みますと、51年の歴史の中で、私は入会
後16年の経験しかなく、その一コマを経
験しているという実感が湧いてきます。
特に今年は新たな50年のスタートの年

であり、渡邉ガバナーを輩出し、初めて地区大会を主
管し、更に何と申し上げてもチャーターメンバー最
後のお一人、神部弘二会員がご逝去され、私どもが中
心になって葬儀を執り行ったという数々の節目の年
であります。
　原点に戻るという意味から、創立時を少し調べて
参りました。まず滝川クラブは、第2510地区で９番目
の誕生であり、札幌、小樽、函館、室蘭、岩見沢、苫小牧、
函館東、芦別が先輩クラブということになります。
　昭和33年７月初旬、今野氏（今野商事）、関氏（北洋
銀行で苫小牧ＲＣを経験）、米倉氏（米倉商事）、土井
氏（土井種苗）の各氏が、滝川にロータリークラブを
設立することについて協議したそうです。さしたる
困難もなく、規定（最低25名）の数を上回る27名の会
員候補者を決定したと書いてありましたけど、違う
文書には、次のような記載もありました。すなわち、
ロータリークラブの入会案内を一業種一人として、
各方面の先輩方に発送したところ、入会の返事をす
ぐにいただいたのは３名のみであり、その後、主に関
氏と今野氏が廻って27名のメンバーを集めたと記載
されておりました。
　そして、８月16日午後１時より名店ビルの食堂に
おいて、クラブの創立総会が挙行され、めでたく滝川
ロータリークラブが誕生しました。以来、先輩ロータ
リアンのご努力の賜物で、現在のクラブがあります。
私どもの事務局には色々な資料がありますので、是
非一度、ご覧いただければと思います。

１．砂川ＲＣより会報が届いております。
２．８月20日午後６時よりホテルスエヒ
ロにおいて、指名委員会が開催されます。
関係各位の方々におかれましては、ご出
席いただきますようよろしくお願いい
たします。

宮崎英彰 親睦委員長挨拶
　本日は盆の入りということで、墓参り、
お子さん・お孫さんの帰省など、お忙し
い時期に72名の会員が集まっていただ
きまして本当にありがとうございます。
そして、本日は51回目の創立記念日とい
うことで、記念日に相応しい内容と思い、

川口義弘 会長挨拶
　先ほどお話をさせていただきました
とおりですが、本日のこの懇親会が、先
輩に対する思いと、そしてクラブの輪が
益々広がることを祈念いたしております。
よろしくお願いいたします。

渡邉恭久 ガバナー 創立記念卓話
　７月９日から公式訪問を行っており、
73クラブを全て訪問する予定で進めて
おり、一昨日、25クラブ目となる札幌西
RCの訪問を行い、お盆休みに入りました。
「川口丸」が出帆した７月、出席してお祝
いを申し上げたいと思っておりましたが、
ついに今日まで滝川RCの例会に出るこ

とができませんでした。とても残念ではありましたが、
本日このような機会をいただきまして本当にありが
とうございます。
　滝川RCが創立した昭和33年の１年前頃だったと思
いますが、いつものように家族、会社の社員が一緒に
茶の間で食事をして、今日の出来事などを話してお
りましたが、ある時、父親が「ロータリークラブに入
るように言われているのだけど、いいだろうか」と話
した際、母親が「何だかわからないけど、私が巻き込
まれるのは困る」などとやり取りが行われていたこ
とを覚えております。当時はロータリークラブその
ものがわからないため、学生であった私が調べるこ
ととなり、北海道には既に６クラブ程ができていた
こと、米国で誕生した社交クラブで、社会をリードす
る色々な人達が集まって食事をとってお話をすると
ころであることを父親に伝えました。その結果、ペン
キ屋である父親がそのようなところに出る幕はない
ということで、入会の話は閉じられました。
　先ほど川口会長が話された創立に関わった４氏の
方々について、北洋銀行支店長であった関正三氏が
ほとんど全て準備を行ったのではないかと想像でき
ます。また、今野正義氏の功績は大きく、滝川RC創立
10周年のときの会長であり、滝川商業高校の中に
インターアクトクラブを作った方です。米倉定次郎
氏は米倉会員の祖父で、父親の米倉謙一氏が会長で
あった昭和51年1月に、柳 義文氏、吉田正治氏、神部
和典氏、了輪 隆氏、そして私の５人が、新年会の席上
で入会をいたしました。
　昭和33年というのは、未だ道路は街の中しか舗装
されておらず、街から出ると砂利道であり、バイクで
すとカーブで流され、車だとクーラーがなく窓を開
けて走ると顔中が埃だらけになるという時代でした。
　また、テレビ、冷蔵庫、洗濯機が「三種の神器」と言
われた時代でもあり、未だ全ての家にはなく、テレビ
を買うと噂になる時代でしたし、「名店ビル」は白亜
の建物と言われ、この辺りでは唯一の３階建でした。
その３階の食堂で滝川RCの例会が行われていたので
すから、ロータリーの品格が非常に高かったのでは
ないかと思います。
また、昭和33年は私どもが学校を卒業した年であり、

第2510地区の重点目標「そらぷちキッズキャンプを
支援しよう」から、そらぷちキッズキャンプに対する
理解と教養を深めていただくためにクイズを用意し
ましたので、よろしくお願いいたします。



乾杯の音頭

渡邉　恭久会員
川口丸の船出に遅れてエール!!
塩尻　一幸会員
親睦委員会、お手伝いさせていただいて。
竹田　行宏会員
桑寿の祝いを頂いて。
佐伯　敏和会員
桑寿の祝いを頂いて。
山口　惠子会員
第１回目の夜間例会を終えて。
奥山かおる会員
たじたじのクイズ司会で!(スミマセン)
谷口　正樹会員
景品を頂き有り難うございます。
鷲尾　昌法会員
景品を頂き有り難うございます。
篠島　　弘会員
景品を頂き有り難うございます。
佐藤　佳朗会員
景品を頂き有り難うございます。
川口　義弘会員
景品を頂き有り難うございます。
伊藤　和男会員
景品を頂き有り難うございます。
渡邉　恭久会員
景品を頂き有り難うございます。
西村　恒則会員
景品を頂き有り難うございます。
山根　英治会員
景品を頂き有り難うございます。
戸井　康堯会員
景品を頂き有り難うございます。
岡本　　晧会員
景品を頂き有り難うございます。
田中　幹雄会員
景品を頂き有り難うございます。
細田　光人会員
景品を頂き有り難うございます。
柳　　義文会員
景品を頂き有り難うございます。
鈴木　忠男会員
景品を頂き有り難うございます。
高山　訓正会員
景品を頂き有り難うございます。
西田　浩二会員
景品を頂き有り難うございます。
戎谷　侑男会員
景品を頂き有り難うございます。
安立　徳章会員
景品を頂き有り難うございます。
中谷　幸司会員
景品を頂き有り難うございます。
和作　康市会員
景品を頂き有り難うございます。
柳　　清二会員
景品を頂き有り難うございます。
伊藤　広志会員
景品を頂き有り難うございます。
池田　　享会員
景品を頂き有り難うございます。
松橋　和博会員
やっと２番になりました。
岡部　正幸会員
やっと２番になりました。
向井　辰己会員
やっと２番になりました。
中垣　陽一会員
やっと２番になりました。
今野　正一会員
やっと２番になりました。
池田　治男会員
やっと２番になりました。
深澤　和範会員
やっと２番になりました。
三品　優次会員
やっと２番になりました。
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《懇親会》

地区大会に向けた決起宣言

締めの音頭

伊藤和男 副会長
　ただ今、渡邉ガバナーから貴重な卓話
をいただきました。ありがとうございま
す。例会で川口会長からもご挨拶があり
ましたが、いよいよ地区大会が迫って参
りました。皆さんと力を結集して何とか
成功させたいと思います。本日は創立記
念例会です。滝川ロータリークラブがこ

れから末永く繁栄されますことを祈念申し上げて、
皆さんと声高らかに乾杯したいと思います。"乾杯"

篠島　弘 地区大会実行委員長
　地区大会まであと52日となりました。
ここでもう一度、心を一つにするために
活を入れたいと思います。地区大会の成
功を祈念して。"頑張ろう"

佐藤佳朗 会長エレクト
　宮崎親睦委員長、ありがとうございま
した。粛々と静かにお酒を飲みましたが、
本日、途中退席されている方も相当いらっ
しゃるようです。次回からは最後まで、
そして例会も最後まで、よろしくお願い
いたします。"ロータリー乾杯"

太陽の季節、大江健三郎、長嶋茂雄の時代であります。
当時の滝川は、洋服の仕立屋さんが32件、時計屋さん
が13件、お菓子屋さんが70件、桶屋さんが6件、蹄鉄屋
さんが5件という時代です。また、浜益に行く立体交
差に着工した年でありますし、今の石狩大橋、北電の
発電所も着工した年であります。
　滝川クラブはそれから51年経ちますが、札幌クラ
ブ（102名）、札幌東クラブ（118名）などに次ぐ３番目
の100名という規模ですし、歴史の長さでは北海道第
2510地区のベスト10に入っており、各クラブを訪問
しますと、いつも滝川はすごいクラブだと言われて
います。そのようなクラブに、これからも名実ともし
ていきたいと思っております。どうもありがとうご
ざいました。


